

Rajoy será reelegido hoy, si no hay sorpresas, tras una larga crisis que ha dejado al descubierto carencias del sistema que el Gobierno está obligado a afrontar

Una etapa para las reformas que necesita España

JAVIER AYUSO, **Madrid**
Las leyes, las instituciones y hasta los usos y costumbres que se desarrollaron en España desde la restauración de la democracia se han quedado obsoletos para abordar las demandas de una sociedad insatisfecha, que exige profundas reformas políticas, económicas y sociales. Además, la manera de afrontar la gravisi-

ma crisis global que comenzó en 2008 no solo ha aumentado la desigualdad, sino que ha abierto la brecha entre los partidos políticos y unos ciudadanos que se sienten cada vez más alejados

Ahora, recuperar los valores

José Juan Toharia

PÁGINA 14

de las instituciones. Cómo solucionar problemas cotidianos como el paro, la corrupción, el futuro de las pensiones, el Estado de bienestar, la desigualdad, la renovación de la justicia y la edu-

Todo depende de la carrera de San Jerónimo

Joaquín Prieto

PÁGINA 15

cación son retos que han de acometerse urgentemente. Por ello, EL PAÍS inicia hoy, el día en el que está previsto que Mariano Rajoy sea investido presidente del Gobierno después de más de 300 días de interinidad, una serie sobre las reformas que deben emprender el Ejecutivo y el Parlamento.

PÁGINAS 14 Y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

El FBI reabre el caso de los correos privados de Hillary Clinton

La agencia investiga si unos nuevos mensajes tienen datos clasificados

JOAN FAUS, **Washington**

A menos de dos semanas de las elecciones presidenciales, el director del FBI, James Comey, anunció ayer la reapertura de la investigación de correos electrónicos enviados por Hillary Clinton, a través de un servidor privado, cuando era secretaria de Estado. En julio, el FBI cerró la investigación por ausencia de delito. Ahora, Comey admite que ignora si los nuevos documentos son relevantes y no aclara cuánto durará la inspección.

PÁGINA 5

El PSC busca una coalición con el partido de Colau para las autonómicas

PERE RÍOS, **Barcelona**

Los socialistas catalanes quieren presentarse a las próximas elecciones autonómicas dentro de la coalición de fuerzas de izquierda que impulsa la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau. Así consta en la ponencia que aprobará la próxima semana el partido que lidera Miquel Iceta. Se trata, dicen, de evitar verse penalizados por la ley electoral.

PÁGINA 18

La ONU acusa al ISIS de usar a 8.000 familias de escudos humanos en Irak

P3



DE LA 'JUNGLA' DE CALAIS A PARÍS. La evacuación del campamento de Calais ha trasladado el foco a París, que recibe cada día 90 nuevos demandantes de asilo. Unas 3.000 personas, según organizaciones humanitarias, esperan en tiendas de campaña el permiso. / C. E. (AP) P9

'BABELIA' CUMPLE 25 AÑOS

1991-2016, la cultura de un tiempo disperso

Babelia, el suplemento cultural de EL PAÍS, celebra su 25º aniversario con un número especial que repasa este último cuarto de siglo de literatura, arte, música, arquitectura, cine y teatro, y analiza los desafíos actuales.

Un jurado de 50 expertos de España y América Latina ha elegido los 25 mejores libros publicados desde 1991, fecha de aparición del suplemento. Roberto Bolaño, con *2666*, y Mario Vargas Llosa, con *La fiesta del chivo*, ocupan los dos primeros puestos.



Con una portada del pintor español Secundino Hernández, *Babelia* estrena diseño en una entrega que cuenta con artículos del historiador Anthony Beevor, el filósofo Slavoj Žižek, la poeta Ida Vitale y el arquitecto Alejandro Aravena. Además, cineastas como Pedro Almodóvar, Isabel Coixet y Fernando Trueba eligen al director más influyente de la actualidad. Finalmente, creadores como Juan Marsé, José Manuel Caballero Bonald, Javier Marías y Cristina Iglesias hacen sus apuestas para el futuro.

